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СЛЕТ МОЛОДЫХ ТРУЖЕНИКОВ 
СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

В субботу, 24 марта, в сов- 
созе «Погореловский» состоял- 
:я третий районный слет моло- 
Ых передовиков сельскохозяй
ственного производства и вы- 
(ускников школ, изъявивших 
келание связать свою судьбу с 
сельским хозяйством.

С приветственным словом к 
участникам слета обратился ди
ректор. совхоза «Погорелов- 
жий» 6 . А . Линьков. О вкладе 
комсомольцев и молодежи рай
она в выполнение планов один
надцатой пятилетки рассказала 
рторой секретарь райкома 

J1KCM А . Балтушевская. На 
:лете выступили мастер машин
ного доения колхоза «Николь
ский» Вера Шамахова, учащая
ся Погореловской средней шко
лы Людмила Попова, бригадир 
колхоза «Мосеево» Александр 
Цикин, секретарь партийной ор
ганизации колхоза «Родина» 
И. А. Брагина, учащаяся То- 
гемской средней школы №  1 
Надежда Селиванова, главный 
троном колхоза «Великодво-

ПО ЗЫ ВН Ы Е СУББОТНИКА

рье» Татьяна Баландина, трак
торист колхоза «Заветы Ильи
ча» Сергей Фешин, учащаяся 
Тотемской средней школы №  2 
Елена Борисова, заведующий 
районным отделом народного 
образования Н. К. Рычков.

В работе слета приняла учас
тие и выступила первый секре
тарь РК КПСС Т. Н. Чухина.

Слет утвердил состав совета 
комсомольских секретарей 
РАПО, принял обращение к 
комсомольцам и молодежи рай
она, избрал делегатов на обла
стной слет передовиков сель
скохозяйственного производст
ва и выпускников школ.

Группе участников слета вру
чены знак ЦК ВЛКСМ «Моло
дой гвардеец одиннадцатой пя
тилетки», Почетные грамоты 
РК ВЛКСМ и присвоены зва
ния «Лучший по профессии».

Для участников слета был 
дан концерт художественной са
модеятельности .

Г. ПОПОВА.

Вклад лесозаготовителей
В лесозаготовительных предприятиях района закончилась 

подготовка к Всесоюзному ленинскому коммунистическому суб
ботнику. Определены участки работ. Лесозаготовители намере
ны отметить этот день дружной работой и высокой производи
тельностью труда.

Коллектив Тотемского лес- 
фомхоза ежегодно принимает 
активное участие в коммунис
тических субботниках. Вот и 
шнче в «красной субботе» при
лет участие 1700 человек. По 
тредварительным подсчетам в 
)тот день будет заготовлено 
2290 кубометров древесины, 
зывезено —  2300, раскряжева- 
ю  — 1300 кубометров, произ
ведено товарной продукции на 
L4 тысяч рублей.

Чтобы с максимальной на
грузкой использовать зимние 
дороги и автотранспорт, реше
но субботник во всех производ
ственных подразделениях прове
сти в марте. Заработок от суб
ботника, а он составит около 
5800 рублей, будет перечислен 
в фонд пятилетки.

Хорошо подготовился к суб
ботнику коллектив Сухонского

леспромхоза топливной про
мышленности. На нижнем скла
де Раменского лесопункта он 
уже прошел. В субботнике при
мут участие 500 человек. Все 
они решили трудиться на основ
ном производстве. Предполагав 
ется заготовить 400 кубомет
ров, разделать 200 кубометров 
древесины. За счет рациональ
ной раскряжевки будет получе
но 120 кубометров деловых 
сортиментов.

Кроме того, в этот день на
мечено выработать 80 кубомет
ров пиломатериалов и на 1500 
рублей выпустить товаров на
родного потребления.

Заработанные на субботнике 
2800 рублей коллектив лес
промхоза решил перечислить в 
фонд пятилетки.

А. ВОЛГИН.

ВТОРНИК, 27 марта 1984 года

ОБЛАСТИ

=== Цена 2 коп.

Курс—экономия

МАГАДАНСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
Более 6700 тонн условного то
плива за три года сэкономили 
энергетики Аркагалннской 
ГРЭС. Значительно снижена се
бестоимость электроэнергии. Та
ковы результаты социалистиче
ского соревнования, развернуто
го на станции в текущей пяти
летке. За последние годы кол
лектив Аркагалннской ГРЭС 
неоднократно завоевывал пер
вое место среди родственных 
предприятий, ему присуждалось 
переходящее Красное знамя 
Министерства энергетики и 
электрификации СССР и ЦК 
профсоюза.

НА СНИМКЕ: дежурная цен

трального пульта управления 

ГРЭС 3. Д. Белякова.

Фото ТАСС.

СЛОВО УЧАСТНИКУ СОРЕВНОВАНИЯ

Г лавное—взаимовыручка
Сейчас, когда весна уже дает 

о себе знать, лесозаготовители 
стараются с наибольшей ноль* 
зой отработать каждый час, 
каждую смену. И мы, раскря
жевщики, всегда довольны, ес
ли наши эстакады не пустуют. 
Надо сказать, что нынешняя 
Зима выгодно отличалась от 
предыдущей. Реже были про* 
стой бригад нижнего склада из- 
за перебоев с доставкой древе
сины. И это несмотря на боль
шой снег. Всегда вовремя очи
щались подъездные дороги, рас
чищались подкрановые пути. 
Ну, а с экстакад мы убирали 
снег сами.

Трудно, конечно, было и ле
сорубам, и участникам вывозки. 
Но с трудностями боролись все 
сообща, особенно старались ме
ханизаторы на снегоочиститель
ной технике. В итоге — нижний 
склад работал ритмично, все 
бригады трудились с перевыпол
нением месячных заданий.

Наша полуавтоматическая 
линия разделки хлыстов про
шлым летом была капитально 
отремонтирована. Полностью 
восстановлены эстакады, отла
жены узлы и оборудование са
мой линии. Поэтому на обе 
смены, ее обслуживающие, воз
лагалась надежда, что ПЛХ бу
дет работать без простоев. Но 
ремонт— это еще не все. Главное, 
конечно, — люди, их отноше
ние к работе, к механизмам. 
Могу сказать: в этом у нас по
рядок. И наша смена, и смена 
Николая Борисовича Климова 
зимний лесозаготовительный се
зон и ударный двухмесячник 
завершают успешно. Заслуга в 
этом всех членов бригады. Все 
работали на совесть. Своевре

менно проводили предупреди
тельные ремонты, осмотры ли* 
нин, чтобы не случилось не
предвиденной поломки. Нельзя 
сказать, что ремонтная служба 
на нашем нижнем складе по
ставлена «на широкую ногу*, 
так, как бы хотелось нам, ра
бочим. Поэтому и сами все вре
мя следим за механизмами.

Помогает нам взаимовыруч- 
ка. Между сменами установи* 
лось неписаное правило — 
— сдавать друг другу только 
исправную линию. Трудно ска
зать, сколько часов простоев 
это правило предупредило, 
сколько сберегло нервов. При
ходишь на рабочее место и 
знаешь, что оно в порядке, что 
товарищи из смены Климова но 
уйдут домой, пока не устранят 
неисправность, если она слу
чилась. Это создает нормаль
ную рабочую атмосферу и, ко
нечно, положительно влияет на 
производительность труда, каче
ство работы.

Только в январе и феврале 
нашей сменой разделано на сор
тименты в,5 тысячи кубомет
ров хлыстов при задании 4,1 
тысячи. А мартовский план мы 
выполнили 23 числа, раскряже
вав 2,2 тысячи кубометров. 
Ударный двухмесячник заверша
ется, завершается и первый 
квартал. Хочется надеяться, что 
запасы, созданные за эти меся
цы на лесовозных дорогах, бу
дут своевременно доставлены 
под разделку. Тогда и годовой 
план мы сможем выполнить до
срочно.

Г. СУВОРОВА, 
оператор ПЛХ нижнего 

склада Пятовского лесо
пункта.

КОНКРЕТНЫМИ ДЕЛАМИ
Труженики нашего колхоза 

на четвертый год пятилетки 
взяли повышенные социалисти
ческие обязательства и стре
мятся выполнить их досрочно. 
Животноводы хозяйства на
стойчиво борются за увеличение 
производства молока и мяса. 
Вслед за досрочным выполне
нием квартального плана по 
продаже молока государству 
они одержали новую трудовую 
победу — 22 марта завершили 
выполнение полугодового зада
ния по продаже мяса. Это кон
кретный вклад в реализацию

Продовольственной программы 
страны.

На мясокомбинат сдано 68 
тонн продукции при плане на 
полугодие 44 тонны. Среднесда
точный вес сдаваемого скота со
ставил 415 килограммов. Более 
ста голов реализовано с 50 и 
35-процентной надбавкой. За 
счет этого получено дополни
тельной выручки более 43 ты
сяч рублей, а общая сумма от 
реализации скота составила 
свыше 184 тысяч рублей.

Из общего количества сдан
ного скота 83 процента прошло

высшей упитанностью, тринад
цать — средней.

Высокими весовыми конди
циями сдано в марте 36 бычков 
с откормочника. Среднесдаточ
ный вес их составил 426 ки
лограммов. Работают на от* 
корме скота Н. И. Шамахова и 
Е. Г. Селиванова. Они уже не 
первый год откармливает быч
ков и добиваются неплохих ре
зультатов. Доставку кормов на 
телятник обеспечивает А. А. 
Булькотин.

Н. СЛОБОДИНА, 
секретарь парторга

низации колхоза.

^Рассмотрены рабочие планы
В районном, комитете партии 

под председательством первого 
секретаря райкома КПСС Т. Н. 
ЧухиноЙ состоялось совещание 
по рассмотрению рабочих пла
нов весеннего сева в хозяйствах 
района. Заслушаны отчеты 
представителей всех хозяйств. 
Руководители и специалисты 
колхозов и совхозов, за исклю
чением колхоза имени Ленина, 
серьезно отнеслись к составле

нию рабочих планов проведения 
весеннего сева. Четко продума
ны и предусмотрены все момен
ты по организации и проведе- 
|ию весенне-полевых работ.

Главные агрономы, предста- 
жтели инженерных служб, 
Председатели колхозов, директо- 
>а совхозов подробно останови- 
шсь па сроках выполнения ра- 
ют. подготовке кадров, техники, 
[емни. и большинстве хозяйств

весь объем весенне-полевых ра
бот намечено провести за де
сять— двенадцать рабочих дней. 
Созданы транспортно-посевные 
комплексы, механизированные 
звенья. Во многих колхозах и 
совхозах отдельные механизиро
ванные звенья будут работать 
по методу бригадного подряда. 
Экономическая служба хозяйств 
проводит определенную работу 
ио внедрению прогрессивных 
методов труда на весенне-поле
вых работах, но практически 
договор с членами механизиро
ванного звена заключен только 
пока в колхозе «Красное зна
мя» и совхозе «Тотемский». Не
малая работа по внедрению 
бригадного подряда в растение
водстве проводится в колхозах 
«Никольский», «Великодво- 
рье», совхозах «Тотемский» и 
«Погореловский» и ряде других

хозяйств. Передовая форма ор
ганизации труда позволит со
кратить сроки проведения ра
бот, а главное — повысить их 
качество.

В колхозах и совхозах раз
работаны мероприятия массово- 
политической работы на период 
весенне-полевых работ, условия 
социалистического соревнова
ния, в которых предусмотрены 
меры моральной и материаль
ной заинтересованности.

Многие хозяйства в четвер
том году пятилетки определили 
для себя более высокие рубежи 
в получении урожайности сель
скохозяйственных культур. Так, 
в совхозе «Тотемский» планиру
ется собрать зерновых по 32 
центнера с гектара, в колхозе 
«Великодворье» — по 25, сов
хозе «Погореловский» и колхо

зе «Заветы Ильича» — по 20 
— 22. Почти все хозяйства рай
она полностью обеспечены се
менами. Однако не везде удов
летворительно ведется подготов
ка их к посеву, протравливание 
и очистка, доставка в дальние 
бригады.

Повсеместно готова посевная 
и почвообрабатывающая техни
ка, но готовность тракторов, 
особенно гусеничных, вызывает 
тревогу. Еще не все они постав
лены в мастерские на ремонт 
и техуход.

В хозяйствах района недоста
ет еще к предстоящей посевной 
около тысячи тонн минераль
ных удобрений.

На совещании подчеркнуто, 
что в оставшийся период вре
мени надо сконцентрировать 
усилия всех' служб хозяйств и 
обслуживающих их сельскохо
зяйственных организаций на ус
пешном завершении подготовки

к весеннему севу. Особое вни
мание обратить на ремонт тех
ники, обеспеченность горюче4 
смазочными материалами, пра
вильную расстановку кадров. 
Заранее решить вопрос о при
влечении техники и людей из 
шефствующих организаций. Са
мое серьезное внимание должно 
быть уделено качественному 
проведению всех весенне-поле
вых работ, соблюдению высо
кой агротехники возделывания 
сельскохозяйственных культур.

Большая ответственность в 
эти дни ложится на райсельхоз- 
технику и райссльхозхимшо. 
Партнеры по РАПО должны 
обеспечить колхозы и совхозы 
в достаточном количестве запас
ными частями и .минеральными 
удобрениями.

Работа предстоит большая и 
напряженная. Поэтому неоргани
зованность и раскачка недопус
тимы.
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П Р А К Т И Ч Е С К И М И  Д Е Л А И И  П Р Е Т В О Р Я Т Ь  В ЖИЗ Н
Февральский Пленум ЦК 

КПСС отметил, что Коммунис
тическая партия Советского Со
юза, весь советский народ по
несли тяжелую утрату. Ушел из 
жизни выдающийся деятель 
Коммунистической партии и Со
ветского государства, пламен
ный патриот, ленинец, неуто
мимый борец за мир и комму
низм Юрий Владимирович Ан
дропов.

Находясь по воле партии на 
важнейших постах партийной и 
государственной работы, он от
давал все свои силы, знания и 
огромный жизненный опыт осу
ществлению внутренней и внеш
ней политики КПСС, упроче
нию ее связей с массами, ук
реплению экономического и обо
ронного могущества нашей Ро
дины. Партия и народ высоко 
ценят заслуги Юрия Владими
ровича Андропова перед стра
ной и воздают должное его 
светлой памяти.

Февральский Пленум ЦК 
единогласно избрал Генераль
ным секретарем ЦК КПСС то
варища Черненко Константина 
Устиновича.

«Преемственность, —  сказал 
в своей речи на Пленуме К. У. 
Черненко, —  не отвлеченное 
понятие, а живое реальное де
ло. И суть его прежде всего в 
том, чтобы, не останавливаясь, 
идти вперед. Идти, опираясь на 
все достигнутое раньше, твор
чески обогащая его, концентри
руя коллективную мысль, энер
гию коммунистов, рабочего 
класса, всего народа на нере
шенных задачах, на конечных 
проблемах настоящего и буду
щего. И  это всех нас ко много
му обязывает».

Выступая 23 февраля на за
седании Политбюро ЦК КПСС, 
рассмотревшем ряд вопросов в 
связи с итогами февральского 
Пленума, на встрече с избира
телями Куйбышевского района 
города Москвы, К. У. Черненко 
определил важнейшие направ
ления советской экономики, 
дальнейшего подъема благосо
стояния трудящихся, укрепле
ния обороноспособности стра
ны, планирования и управления 
народным хозяйством.

Сегодня на нашем активе, а 
также на партийных собраниях 
необходимо глубоко рассмот
реть задачи парторганизаций, 
вытекающие из речи товарища 
К. У. Черненко на Пленуме, 
его предложений и выводов, 
высказанных на заседании По
литбюро, на встрече с избира
телями Куйбышевского района 
города Москвы.

При этом первостепенное 
значение необходимо придать 
выполнению плановых заданий 
и социалистических обяза
тельств, настойчивому осуще
ствлению мер по интенсифика
ции производства, ускорению 
научно-технического прогресса, 
повышению организованности, 
порядка и дисциплины, укреп
лению связей с массами, совер
шенствованию идеологической, 
политико-воспитательной рабо
ты.

Следует принципиально и 
взыскательно оценить состоя
ние нашей работы на всех уча
стках хозяйствования, наметить 
конкретные меры существенно
го улучшения положения дел в 
промышленности, капитальном 
строительстве, сельском хозяй
стве, на транспорте и в других 
отраслях.

На состоявшихся XXXIV  пар
тийной конференции, втором 
пленуме райкома партии, обсу
дившем итоги декабрьского 
(1983 года) Пленума ЦК КПСС, 
были подведены итоги нашей 
работы за три года пятилетки 
и минувший год. определены 
задачи на 1984 год и одиннад
цатую пятилетку в целом. Тру
дящиеся района добились в
1983 году некоторых положи
тельных результатов. Перевьг 
полнены планы и социалистиче
ские обязательства по реализа
ции промышленной и сельско
хозяйственной продукции. Уда
лось существенно сократить 
имевшееся по ряду позиций от

ставание. Строители района пе
ревыполнили свои годовые за
дания. Повысилось материаль
ное благосостояние людей. Воз
росли инициатива и ответствен
ность кадров, трудовая и обще
ственная активность трудящих
ся, укрепилась дисциплина тру
да.

Наша задача— закрепить до
стигнутое, а главное — преодо
леть имеющиеся трудности, 
устранить недостатки, полнее 
использовать резервы и воз
можности, чтобы быстрее лик
видировать отставание по ряду 
важных показателей от заданий 
пятилетки. Нынешний год дол
жен стать определяющим для 
успешной реализации заданий 
пятилетки. Планы года и социа
листические обязательства на
пряженные. Необходимо обес
печить темпы роста объема 
промышленного производства 
на 1,8 процента, производитель
ности труда —  на 2,5 процента. 
План года по объему реализа
ции промышленной продукции 
выполнить к 27 декабря. Реа
лизовать сверх плана продук
ции на 210 тыс. рублей. Уве
личить производство товаров 
культурно-бытового и хозяйст
венного назначения на 50 ты
сяч рублей. Добиться сверхпла
нового повышения производи
тельности труда на один про
цент, а это значит дополни
тельно выработать продукции 
на 260 тысяч рублей, снизить 
себестоимость на полпроцента
—  получить экономию 120 ты
сяч рублей.

Труженики села взяли обя
зательство перевыполнить пла-

работано 49 тонн цельномолоч
ной продукции, 21 тонна хле
бобулочных изделий. За два 
месяца сверх плана вывезено 
шесть тысяч кубометров древе
сины, произведено восемь ты
сяч кубометров деловой древе
сины и круглых лесоматериа
лов. Организованно начали 
осенне-зимний сезон коллекти
вы Камчугского и Пятовского 
лесопунктов.

Лесозаготовителям важно со
хранить набранный темп, при
нять все меры для успешного 
выполнения заданий ударного 
двухмесячника, напряженных 
социалистических обязательств 
по достойной встрече 114-й го
довщины со дня рождения В. И. 
Ленина.

Труженики сельского хозяйст- 
ва на 14 марта выполнили 
квартальный план по продаже 
государству скота, рост к уров
ню прошлого года составил 28 
процентов. 26 марта завершим 
выполнение плана по молоку. 
Досрочно с квартальным пла
ном по продаже государству 
молока и мяса справились сов
хозы «Погореловский» и «То
темский», колхозы «1-е Мая», 
«Великодворье». Колхозы «Ни
кольский», «Большевик», «Па
мять Ленина» выполнили квар
тальный план по продаже мя
са, колхоз «Путь к коммуниз
му» — молока.

На 111 процентов выполни
ли двухмесячные планы коллек
тивы МПМК треста «Облмеж- 
колхозстрой», СУ треста «Во- 
логдалесстрой». Успешно ведет
ся подготовка флота к навига
ции текущего года коллективом

13,9 миллиона рублей* или уве$* 
личилась по сравнению с уров
нем десятой пятилетки на 40 
процентов, а в совхозе «Тотем- 
ский» она возросла в два раза, 
«Погореловский» — в 1,5 ра
за, в колхозе «Заветы Ильича»
— в 1,4 раза. В то же время 
в колхозе «Родина» выручка 
возросла только на 25 процен
тов, а в колхозе «Память Лени
на» произошло сокращение на 28 
процентов. В колхозах и совхо
зах района не снижается себе-J 
стоимость сельскохозяйствен-*1 
ной продукции.

Себестоимость привеса круп- 
. ного рогатого скота по хозяй
ствам района составила 224 
рубля. А  в колхозах «Велико- 
дворье», «Заветы Ильича», 
«Путь к коммунизму», совхозе 
«Тотемский» 175-^190 рублей, 
тогда как в откормочном совхо
зе «Север» — 289 рублей, кол
хозах «Большевик» — 279, 
«Память Ленина» — 461 рубль.

Примеры положительной ра
боты по эффективному исполь
зованию вкладываемых средств, 
высокой организации труда в 
районе есть. Так, в совхозе 
«Тотемский» за 1983 год рен
табельность сельскохозяйствен
ного производства составила
75,5 процента, в колхозе «Ве- 
ликодворье» — 47 процентов.

На декабрьском (1983 года) 
и внеочередном февральском 
(1984 года) Пленумах ЦК 
КПСС говорилось о необходи
мости неуклонно повышать уро
вень партийного и государствен
ного руководства экономикой. 
РАПО должно обратить особое 
внимание на внедрение коллек-

Из доклада первого секретаря 
райкома партии Т. Н. ЧУХИНОЙ

ны продажи государству про
дукции растениеводства и жи
вотноводства, повысить урожай
ность всех сельскохозяйствен
ных культур, поднять продук
тивность животноводства, до
вести средний надой молока от 
коровы до 2650 килограммов, 
среднесдаточный вес сдаваемо
го скота до 350 килограммов.

Строителям района предсто
ит выполнить объем строитель
но - монтажных работ более 
чем на десять миллионов руб
лей. Ввести в эксплуатацию
10,5 тысячи квадратных мет
ров жилой площади, в том чи
сле более пяти тысяч на селе. 
Проложить 23 километра авто
мобильных дорог, из них 13 — 
с асфальтовым покрытием.

Трудовые коллективы взяли 
на себя обязательства по обес
печению экономии материаль
ных, трудовых и сырьевых ре
сурсов.

Итоги работы двух месяцев 
текущего года показывают, что 
настрой на дела в трудовых 
коллективах хороший. Все про
мышленные предприятия ус
пешно выполнили плановые за
дания. План производства ва
ловой продукции выполнен на 
110 процентов, рост к соответ
ствующему периоду прошлого 
года составил 16 процентов. 
План реализации промышлен
ной продукции выполнен на 
103 процента, рост к уровню 
прошлого года — 8,6 процента. 
Сверх плана реализовано про
дукции на 127 тысяч рублей. 
Отставание за три года пяти
летки по объему производства 
промышленной продукции лик
видировано.

План по росту производи
тельности труда выполнен на 
111,4 процента, рост к уровню 
соответствующего периода про
шлого года — 15,3 процента.

Изготовлено товаров народ
ного потребления на 186,5 ты
сячи рублей, что больше соот
ветствующего периода прошло
го да года на 38,4 процента. 
Дополнительно к заданию вы

речного порта Тотьма. С опере
жением директивного графика 
проводится ремонт буксирных 
судов, паромов, кранов и неса
моходного флота.

Вместе с тем за общими 
положительными результатами 
нельзя не видеть того, что у 
нас все еще много серьезных 
недостатков и упущений. Не 
организованно начали текущий 
год строители района, план 
двух месяцев выполнен на 93 
процента, недовыполнение со
ставляет 97 тысяч рублей.

Серьезные требования сегод
ня мы предъявляем к руковод
ству ПМК-15. Здесь работа по 
выполнению государственных 
планов пущена на самотек. 
План мелиоративных работ вы
полнен на 59 процентов, по вы
возке органики на 45 процен
тов.

Не справляется с выполне
нием плановых заданий по пе
ревозке грузов и пассажиров 
автотранспортное предприятие.

Ниже своих возможностей в 
феврале работали предприятия 
государственной и кооператив
ной торговли. Не справились <г 
планом товарооборота орс То- 
темского леспромхоза, райпо
требсоюз. Товаров населению 
продано меньше уровня про
шлого года.

Не улучшается положение 
дел в работе связистов. По- 
прежнему несвоевременно обес
печивается доставка корреспон
денции. Длительное время не 
решается вопрос с установкой 
абонентских ящиков в здании 
районного узла связи н в мно
гоквартирных домах.

Ответственные задачи, по
ставленные перед тружениками 
села, требуют от них значи
тельно повысить использование 
созданного в сельском хозяйст
ве потенциала, отдачу от ре
сурсов, направляемых на раз
витие агропромышленного ком
плекса. выручка от реализации 
продукции сельского хозяйства 
в среднем за три года текущей 
пятилетки составила по району

тивного подряда, усиление ре
жима экономии.

Основным звеном в зем
леделии является освоение 
севооборотов. Мы много го
ворим по этому вопросу, но ма
ло делаем. Необходимо в срок 
до 25 марта завершить коррек
тировку каждого севооборота 
непосредственно на месте, при
менительно к условиям хозяй
ства.

Увеличивая внесение мине
ральных удобрений, необходи
мо помнить о роли органики, 
без нее невозможна высокая 
эффективность химических ту
ков. Однако об этом не беспо
коятся в колхозах «Красное 
знамя», имени Ленина, «Память 
Ленина», «Родина» и других, 
где план вывозки органических 
удобрений выполнен всего на 
21— 26 процентов.

Не может сегодня удовлетво
рять работа районного объеди
нения «Сельхозхимии», первей
шая обязанность которой нести 
ответственность за обеспечение 
завоза минеральных и вывозку 
органических* удобрений, конт
роль за их применением.

Проведена большая работа 
по обмену и очистке семян. В 
результате сегодня мы имеем
35,7 процента семяй первого и 
второго классов. Но подготовка 
.их к посеву идет крайне мед
ленно. Так, план по обработке 
посевного материала ядохимика
тами выполнен на 20 процен
тов, а в колхозах имени Ле
нина, «Память Ленина», «Роди
на» эти работы до сих пор не 
начаты, хотя условия позволяли 
вести их в течение всего осен
не-зимнего периода.

Агрономическая служба рай
она должна принять все меры 
к тому, чтобы до 10 апреля 
завершить протравливание се
мян зерновых и льна. Успех 
дела на весеннем севе будет 
зависеть от того, насколько 
правильно организуем труд лю
дей.

Решающим условием в по

вышении продуктивности 
вотноводства является корм 
вая база. За последние го 
многие хозяйства района £ 
полняют объемные показат 
по заготовке кормов, но из 
низкого их качества должн 
отдачи не получают. Требует 
еще более настойчиво внедря 
прогрессивные технологии заг 
товки кормов — активное ве 
тилирование и прессование 
на, консервирование сил 
приготовление сенажа. Необ: 
димо глубже изучить и расп 
странить опыт работы по вне. 
рению новых технологий за 
товки кормов совхоза «Тоте: 
ский». Все эти и другие 
просы должны быть в центр 
внимания специалистов РАПС 

В текущем году в район 
снижен контроль за качество] 
производимой продукции. 3 
два месяца списано молока и, 
низкую жирность 83,6 тонны 
Снижена жирность молока 
колхозах «Красное знамя» 
«Заветы Ильича», «Больше 
вик». Меньше продано молок 
первым сортом. Причина в том 
что специалисты не предъявля 
ют должной требовательности 
животноводам за чистоту до 
ильных аппаратов, хранен» 
молока.

В настоящее время идут мае 
совые отелы коров. Долг зоо 
ветспециалистов—принять мерь 
к сохранению нарождающего© 
молодняка, организовать рабо 
ту по раздою новотельных ко 
ров, начать подготовку к паст 
бищному содержанию скота 
подбору пастухов.

Сегодня следует проявляй 
более высокую требовательность 
к кадрам, которые выдвигают 
ся на ответственные должности 
Подбор, расстановка и вое пита 
ние кадров — это центральна 
звено всей партийной работы

Многие партийные органнаа 
ции, хозяйственные руководи 
тели стали более конкретно за 
ниматься этой работой, чп 
способствовало некотором] 
улучшению дисциплины труда 
сокращению потерь рабочей 
времени. Активно ведут борьб; 
за укрепление трудовой и про 
изводственной дисциплины 
коллективах механизированной 
лесхоза, сплавучастка, совхоза 
«Тотемский», « Погореловский 
колхозов «Великодворье», «и 
Мая».

Вместе с тем в некоторым 
коллективах горячо взялись за 
наведение порядка, но быстро! 
остыли. На мясокомбинате' 
хлебокомбинате, в автотран 
спортном предприятии, колхо
зах «Мосеево». «Красное зна
мя» количество прогулов не* 
снижается, а 'увеличивается. I

Вызывает серьезную тревогу! 
состояние общественного поряи 
ка в районе, соблюдение закон? 
ности. —Высокая преступности 
была в минувшем, не снижает
ся она и в текущем году. За 
два месяца произошел рост 
'преступлений.

В настоящее время в пар
тийных организациях, трудо
вых и учебных коллективах ш* 
роко ведется изучение и разъяс 
нение материалов внеочередно-] 
го Пленума ЦК КПСС, положе
ний и выводов речи товарищ* 
К. У. Черненко. Надо и даль
ше всячески усиливать эту Р3': 
боту. Широко использовать в 
этих целих систему партийного 
и комсомольского просвеще
ния, экономического образовав 
ния, районную газету, местное 

радиовещание. Обеспечить ак
тивное участие в этой работ* 
партийных, советских, профсо* 
юзных, комсомольских, хозяи■ 
ственных руководителей. агн-|
та то ров, политинформаторов.
лекторов и докладчиков. Глав
ные усилия нужно сосредотп 

чнть на разъяснении последова 

тельности и обоснованности fl®i 
лнтнкн партии, ее органически 
го соответствия интересам трл! 
дящихся. Нужно убедительно! 
показать массам, что парт***! 
четко видит перспективу. нме°*| 
ясное поннмапне стоящих про*! 
блем н четкую программу Де,,‘ | 

ствий.
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Р Е Ш Е Н И Я  Ф Е В Р А Л Ь С К О Г О  П Л Е Н У М А  Ц К  К П С С
ПЕР НО МУ слово предостав

ляется секретарю партко
ма Тотемского леспромхоза 
И. В. Макарову.

Он подчеркнул, что двигаться 
чшискнм курсом — это значит 

I  л. сбиваться дальнейшего роста 
экономики, подъема благососто
яния советских людей, укрепле
ния могущества и обороноспо
собности страны. Решение этих 
задач возможно только при вы
полнении заданий и социалисти
ческих обязательств каждым 
коллективом.

В Тотеме ком леспромхозе тон 
в соревновании за выполнение 
планов и социалистических обя
зательств задают передовики 
производства. Так, механизиро
ванное звено Н. В. Белоусова 
из Ка мчу гс кого лесопункта за 
два месяца заготовило 5984 ку
бометра при плане 5043. добив
шись выработки на трелевке на 
машнно-смеиу 78 кубометров, 
что составляет 139 процентов от 

' нормы.
Хорошо работают шоферы на 

вывозке хлыстов Намчугского и 
Пято вс кого лесопунктов. У  них 

«-средний процент выполнения 
’Двухмесячного плана равен 141. 

На раскряжевке древесины 
первенство держат бригады
А. А. Анчукова из Пятовского 
лесопункта. В. С. Герасимова 
из Камчугского и Ю. Г. Дани
ловского из Михайловского лесо
пунктов.

В леспромхозе развернуто со
ревнование в честь 114-й годов
щины со дня рождения В. И. 
Ленина и за успешное выполне- 
ненне заданий ударного двух
месячника. По обоим видам со
ревнования за достижение наи- 
выешкх показателей предусмот
рены меры материального н мо
рального поощрения.

За два месяца текущего года 
леспромхоз выполнил план по 
вывозке древесины на 102.1 
процента, по деловой —  на 
103.5. по реализации товарной 
продукции — на 101,1, по ком
плексной выработке — ' на 102 
процента.

Но есть и существенные не
достатки. Лесопункты Михай
ловский и Крутая Осыпь не вы
полнили план вывозки древеси
ны Ми хай ловцы остались в дол
гу из-за неритмичной работы 
шоферов, в то время как в Кам
чу ге при равных условиях план 
был выполнен на 133 процента.

В коллективах леспромхоза 
допускаются нарушения техно
логической дисциплины, боль
шие потери рабочего времени. 
Это приводит к потере древеси
ны. снижению производитель
ности труда и срыву выполне
ния планов.

В настоящее время во всех 
партийных организациях лес
промхоза проходят собрания, 
где ставятся задачи перед ком
мунистами в свете решений фев- 
[ч> 1 ы*кого (1984 года) Пленума 
Ц К KI1CC. Коммунисты горячо 
одобряют решения Пленума и 
призывают всех трудящихся ле
сопунктов работать с полной от
дачей.

Коммунисты, весь наш 
коллектив, — говорит капнтан- 
ме\мник речного порта Е. Р. Се
лянин, - единодушно одобря 
к*т итоги внеочередного фев 
июльского Пленума ЦК КПСС 
Для успешного выполнения за 
нач. поставленных нв одиннад 
патую пятилетку и текущий год. 
сделать предстоит многое. Необ
ходимо ликвидировать отстава
ние по отправлению грузов, до
пущенное за три года.

Одним из резервов повыше
ния производительности труда 
является сокращение простоев 
крегрузочной техники при вне
плановом ремонте, увеличение 
коользиваммя кранов по вре- 
реии. Хотя оба эти показателя
• п да в год улучшаются, но 
ще недостаточными темпами.
1од вне и паковым ремонтом в 

ингицто 1983 года краны про* 
комли более 000 шшшно часов.
1х использование и работе со 
тавнло всего 36.8 процента. Да 
[ее с таимм положением ми 
ртьед нельзя 

Каждому речнику хорошо из- 
kt*D  что ф\ ндамент успешной

работы в навигацию закладыва
ется зимой при ремонте флота и 
перегрузочной техники. Этому 
вопросу в нашем коллективе 
придается решающее значение. 
Потому сейчас порт идет с опе
режением директивного графика 
ремонта на семь процентов при 
хорошем качестве выполняемых 
работ.

Успешно ведется ремонт кра
нов М  2046 и М  274, сданы по 
технической готовности и ждут 
открытия навигации теплоходы 
«РТ-327», «РТ-332*. «Юбилей
ный», «Кема» и другие.

В навигацию текущего года 
речникам предстоит выгрузить 
для организаций и предприятий 
района 900 тысяч тонн различ
ных народнохозяйственных гру
зов. Мы обеспокоены вопросом: 
куда выгружать? Проверка, про
веденная группой народного 
контроля, показала, что боль
шинство причалов клиентуры 
завалено прошлогодними груза
ми, интенсивной вывозки их не 
организовано, а до открытия на
вигации остались считанные 
дни.

Особенно много не вывезен
ных грузов в таких организа
циях, как СМ У треста «Волог- 
дагражданстрой», ИМ К-1367. 
СУ треста «Вологдалесстрой». 
райсельхозхнмня и других. Не
обходимо принять самые неот
ложные меры с тем. чтобы до 
подъема воды в реке вывезти 
грузы из затопляемой зоны, а 
до открытия навигации подгото
вить и сдать свои причалы в

£/ ОЛЛЕКТИВ 
** маслозавода, —

струкцин базы за это время не 
было. Оборудование старое, а 
объем строительно-монтажных 
работ немалый. У нас почти 40 
процентов молодежи в возрас
те до 30 лет, и нм интересно 
видеть и знать перспективу 
развития своего предприятия.

ТотемскОго 
сказала

рабочая этого предприятия 
Л. В. Шадрина, — видит свою 
главную задачу в том. чтобы 
успешно выполнить планы н со
циалистические обязательства 
текущего года и пятилетки в 
целом.

У  нас еще много неиспользо
ванных резервов. Таи, за про
шлый год колхозам и совхозам 
района перевыдано 889 тонн 
обрата. Из этого количества 
можно было бы выработать 22 
тонны казенна на сумму 36 
тысяч рублей. Потерн составили 
30 тысяч рублей.

За три года текущей пятилет
ки план по производству вало
вой продукции выполнен на
101,7 процента. Реализовано 
продукции на 513 тысяч руб
лей больше.

Однако нельзя не признать 
того, что на предприятии по- 
прежнему низка трудовая дис
циплина. По сравнению с про
шлым годом возросли прогулы. 
Видимо, низка роль профсоюз
ного комитета и товарищеского 
суда.

В текущем году работники 
маслозавода взяли уверенный

строительство гаража, жилья и 
производственных объектов. Но 
надо отметить, что жилья еще 
строим недостаточно и некаче
ственно.

Основной задачей для наше
го хозяйства является исполь
зование всех имеющихся резер
вов и возможностей, что поло
жительно отразится на произ
водстве всех видов сельскохо
зяйственной продукции.

Т  ОТЕМСКИП лесхоз.
■ говорит в своем выступ

лении директор механизирован
ного лесхоза Н. М. Романов
ский, — является многоотрас
левым предприятием. Мы зани
маемся лесохозяйственной дея
тельностью, которая является 
основой нашей работы.

За два месяца текущего го
да план по реализации товар
ной продукции выполнен на 
103 процента. Есть полная уве
ренность, что план первого 
квартала будет выполнен по 
всем техннко - экономическим 
показателям, в том числе и по 
поставкам.

С начала текущего года две 
лесозаготовительные бригады и 
цех по переработке древесины 
переведены на хозрасчет. Бла
годаря правильному раскрою 
круглых лесоматериалов лесо
пильный цех за два первых ме
сяца сэкономил 71 кубометр 
деловой древесины, что состав
ляет пять процентов. Из этой 
древесины будет дополнительно 
выпущено товарной продукции

В Ы С Т У П Л Е Н И Я  П О  Д О К Л А Д У
эксплуатацию, так как грузовой 
причал на Крестовке все грузы 
пропустить не сможет.

14 А  ПРОШ ЕДШ ЕМ  20 фев-
11 раля партийном собрания 

в нашем коллективе, —  под
черкнула в своем выступлении 
секретарь партийной организа
ции М ПМ К Г. Н. Папы лева, —  
обсуждались задачи, поставлен
ные перед партийными органи
зациями решениями декабрьско
го (1983 года) и внеочередного 
февральского (1984 года) Пле
нумов ЦК КПСС.

Нашей организации в теку
щем году предстоит выполнить 
строительно-монтажных работ 
в объеме один миллион 600 ты
сяч рублей. За два прошедших 
месяца выполнено по генподря
ду работ на 210 тысяч рублей 
при плане 189 тысяч.

Основными недостатками в ра
боте являются то. что приходит
ся брать наемных рабочих, а 
также большая распыленность 
строительных объектов по рай
ону. нехватка строительной тех
ники.

В прошлом году нам частич
но удалось решить кадровый 
вопрос. И все же и сейчас мы 
испытываем недостаток в квали
фицированных рабочих, экскава
торщиках. электриках, камен
щиках.

Результаты работы нашей ор
ганизации могли быть лучше, 
если бы заказчики не только 
следили за ходом работ на объ
екте. нх качеством, но п стара
лись бы нам помочь. Серьезнее 
надо относиться к оформлению 
документации на строительные 
объекты, не допускать измене
ний в проектах. А  то получа
ется так. что иной пусковой 
объект не смогли сдать в эксп
луатацию из-за того, что при
шлось менять технологию ра
бот. как вто получилось со 
строительством телятника в 
колхозе «Заветы Ильича».

Не надо забывать и то. что 
сейчас мы работаем в одном 
объединении, сообща, когда на 
деле нужны тесная взаимо
связь, взаимовыручка. А  мы от 
некоторых колхозов не подуча
ем компенсации за разницу в 
стоимости строительных мате
риалов До сих пор не все внес
ли паевые взносы.

Нашей организации исполни
лось 20 лет, а никакой рекой-

старт. За два месяца план по 
валовой продукции выполнен на
128,5 процента, по реализации
—  на 117,9. Выполнены н дру
гие показатели.

Но нас не удовлетворяет ка
чество поступающего сырья. 
Так, за два месяца поступило 
35 тонн несортового молока, 
357 тонн —  второго сорта. В 
этом есть, конечно, и наша ви
на. Мало предъявляем требо
вательности к работникам сепа
раторных отделений по улуч
шению качества поступающей 
продукции.

О  СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ  
обязательствах, принятых 

колхозом на текущий год пя
тилетки, —  сказала секретарь 
партийной организации колхо
за «Великодворье» Н. В. Сло- 
боднна, — предусмотрено полу
чить урожайность зерновых не 
менее 25 центнеров с гектара. 
Чтобы эта цифра стала реаль
ной. под урожай этого года вы
везено 12 тысяч тонн органики. 
Это значит, что на каждый гек
тар пашни будет внесено более 
десяти тонн. Минеральных удо
брений завезена 301 тонна.

В настоящее время подготов
лена вся почвообрабатывающая 
и посевная техника, начато про
травливание семян. Рассмотрен 
и утвержден правлением колхо
за рабочий план па период ве
сеннего сева. Проведена опре
деленная работа по внедрению 
коллективного подряда.

Неплохо идут дела в живот
новодстве. Как за два месяца, 
так н с начала зимовки. На 20 
марта колхозом выполнен квар
тальный план по продаже мо
лока государству, дополнитель
но будет* сдано 45 тонн На 13 
процентов увеличилось произ
водство молока по сравнению с 
предыдущей зимовкой скота.

План по продаже мяса выпол
нен на 133 процента. Нельзя 
не отметить то. что значитель
но улучшилось качество сдава
емой продукции. 85 процентов 
скота продано высшей упитан
ности. Средний вес одной голо
вы составил 380 килограммов. 
За повышенный вес получено 
дохода 19 тысяч рублей.

В настоящее время в колхо
зе завершается доставка строи
тельных материалов н сельско
хозяйственных грузов. Ведется

на 2,5 тысячи рублей.
В прошлом году введено в 

эксплуатацию подсобное хозяй
ство. На откорме в настоящее 
время находится 30 поросят. В 
текущем году на откорм будет 
поставлено 12 голов крупного 
рогатого скота.

В 1984 году предстоит по
строить н сдать в эксплуатацию 
восьмиквартирный дом и цех 
лесопиления общей сметной 
стоимостью 161 тысяча*1 рублей. 
С пуском нового деревообраба
тывающего цеха лесхоз резко 
увеличил выпуск товаров культ
быта. Если в прошлом году их 
было произведено на сумму 27 
тысяч рублей, то на текущий 
запланировано —  на 45 тысяч 
рублей.

Неплохих результатов в вы
полнении производственного 
плана добиваются водители ле
совозных машин Н. С. Рыбни
ков и Н. И. Шубарнн. бригада 
тарного цеха под руководством 
Г. В. Климова, лесозаготови
тельная бригада А . Д. Брагина 
из Матвеевского лесничества.

Но у нас не все гладко с 
дисциплиной на производстве. 
За два месяца текущего года, 
несмотря на принимаемые ме
ры по усилению трудовой дис
циплины. в коллективе лесхоза 
совершено 19 прогулов, восемь 
человек обсуждены на заседа
нии профсоюзного комитета, из 
них трое увалены за прогулы.

О РАБОТЕ % коллектива мя
сокомбината присутству

ющим рассказала рабочая
В. М. Плаката. Она подчерк
нула, что за первые два месяца
1984 года нх коллектив по 
всем основным показателям 
справился с планом. Однако н 
здесь есть свои проблемы. Из- 
за большой поставки скота на
блюдались его передержки, по
тому что в период массовой 
приемки и переработки мясо- 
жнровой цех нуждается в рабо
чей силе.

Добросовестно трудятся кол
лективы колбасного цеха, брига
ды формовщиков, обвальщиков. 
Лучшие результаты по итогам 
социалистического соревнования 
у коллектива машинного отде
ления. Для него стадо нормой 
перевыполнение плановых за
даний. норм выработки.

В бригаде обвальщиков кол-

н

лектнв дружный. Люди хорошо 
знают свое дело. Большинство 
из них хорошие производствен
ники, охотно передающие спой 
богатый опыт молодым.

Коллектив колбасного цеха с 
января 1982 года работает по 
бригадному подряду. Сонет 
бригады распределяет дополни
тельную оплату, премии с уче
том коэффициента трудового 
участия.

Но с введением всего нового 
встречаются н трудности. Наши 
производственные площади не 
позволяют увеличить числен
ность рабочих в обвалочном от
делении. Поэтому упор должен 
делаться на механизацию, хотя 
бы на самых трудоемких уча
стках.

Трудно рассчитывать на рит
мичную работу коллектива, ес
ли еще не все благополучно с 
трудовой дисциплиной. Име
ются случаи прогулов, факты 

[неорганизованности в работе. 
ПА . ТРИБУНЕ директор 

совхоза «Погореловский»
В. А. Линьков. Он говорит о 
том. что коллектив совхоза 
провел определенную работу по 
выполнению решений февраль
ского (1984 года) Пленума ЦК 
КПСС. Неплохих успехов в ра
боте добились животноводы. 
Значительно улучшилось каче
ство продукции, повысилась 
жирность молока.

Производство мяса увеличи
лось на десять процентов. Квар
тальный план по мясу будет 
выполнен 28 марта.

Сейчас ведется всесторонняя 
подготовка к весеннему севу.

Для тружеников совхоза еже
годно ведем строительство жи
лых и культурно-бытовых объ
ектов. Сейчас сдан восьми квар
тирный дом со всеми удобства
ми. На центральной усадьбе 
строится торговый центр и про
изводственная база.

Значительно улучшилась ра
бота с землей, с органикой, ми
неральными удобрениями. Боль
шое значение придается качест
ву выполнения всех работ.

Партийный и профсоюзный 
комитеты делают все возможное 
для стабильного хода производ
ственных процессов, а это тре
бует вести постоянную работу с 
нарушителями трудовой и про
изводственной дисциплины. К 
сожалению, у нас более ста че
ловек совершили прогулы. Это 
значит, что каждый третий яв
ляется нарушителем. А  те. кто 
совершает прогулы, пьянствует, 
наносят ощутимый ущерб хо
зяйству. Наша задача — бо
роться с этими недостатками. 

РАБОТЕ коллектива 
I  Юбилейного линейно- 

I производственного управления 
магистральных газопроводов 
рассказал начальник ЛПУ
А. Ф . Заец. On подчеркнул, что 
социалистическое соревнование 
под девизом «Сверхплановый 
процент производительности 
труда и полупроцентное сниже
ние себестоимости продукции за 
счет передового опыта, новой 
техники и прогрессивной техно
логии» развернуто на всех уча
стках н службах управления. В 
I текущем году многие бригады 
и службы будут переведены на 
[хозяйственный расчет.

ТОМ. как партийный ко- 
|  мнтет мобилизует труже-

I  ников села на выполнение по
ставленных задач, говорил се
кретарь парткома совхоза «То- 
темскнй» В. А . Сааков. Он ска
зал, что большая роль отво
дится повышению производи
тельности труда, укреплению 
трудовой и производственной 
дисциплины, -внедрению бригад
ного подряда.

О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ кол
лектива сплавучастка

I рассказал начальник П. А . Че- 
калев.

— Успех нашему коллекти
ву. —  говорил он. — сопутст
вовал только благодаря приме
нению и совершенствованию 
прогрессивной формы организа
ции труда, бригадному подря
ду, который мы применяем в 
течение нескольких лег.

О

о



4 П № 38 (7658) ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ 27 марта 1984 года

Продолжение.
Начало в № №  35, 36. 

Летчики, сбрасывая торпеды, 
топили гитлеровские транспор
ты, сторожевые корабли и су
да конвоя. К концу войны бом- 
болюки Ил-4 приняли трехтон
ную кумулятивную бомбу гори
зонтального действия. Самоле
ты Ил-4 оказались поистине 
уникальными машинами. Во 
время штурма Берлина даль
ние бомбардировщики Илью
шина в течение шести суток 
«висели» над оборонительными 
объектами врага. В Берлинской 
операции наши летчики каждую 
ночь на Ил-4 совершали мно
жество вылетов. На логово фа
шизма было сброшено в это 
время более трех тысяч тонн 
бомб.

Ил-4 в Великой Отечествен
ной войне был основным бом
бардировщиком дальнего дейст
вия нашей авиации. Авиапро
мышленность выпустила 6890 
самолетов Ил-4. По достоинст
ву был оценен бомбардировщик 
и за границей. Американский 
журнал «Флаииг» писал о нем: 
«Ил-4... оказался одним из 
важнейших самолетов советских 
ВВС».

СПРОСИТЕ любого фронто
вика, и он с особым ува

жением отзовется о самолете- 
штурмовике Ил-2. Называли 
его наши бойцы по-разному: 
«летающим танком», «воздуш
ной пехотой», «самолетом поля 
боя», «противотанковым само
летом». Гитлеровцы дали этой 
машине название «черная 
смерть». Пленные фашисты де
лали такие признания: «Нет 
большего ужаса, чем самолеты 
Ил--2. Они сводят с ума».

Самолет-штурмовик Ил-2 был 
первым самолетом в мире, у 
которого все наиболее жизнен
но важные части ' находились 
под защитой сплошного удобо- 
обтекаемого бронекорпуса. Ил-2 
имел чрезвычайно мощное по 
тем временам бомбовое, стрел
ково-пушечное и ракетное воо
ружение, а также высокие лет
но-тактические характеристики.

Дважды Герой Советского Со
юза, летчик-космонавт СССР 
Георгий Береговой, воевавший в 
годы войны на штурмовиках, 
вспоминал: «В Ил-2», как само
лете поля боя, конструктивно 
очень удачно найдено сочетание 
скорости, маневра, брони и огня. 
Его удары по врагу были не
ожиданными и сокрушительны
ми».

Штурмовик Ил-2 был не про
сто творческой удачей конструк
тора. Если сказать, что созда
ние замечательной боевой маши
ны было очередным шагом в 
развитии инженерной мысли, — 
этого будет тоже недостаточно 
для определения роли и значе
ния Ил-2. Эта боевая машина 
составила целую эпоху в исто
рии советской военной авиации.

Сергея Владимировича часто 
спрашивали, как появилась 
мысль о создании легендарного 
штурмовика. Отвечая, Ильюшин 
обычно делал экскурс в прошлое 
развития авиации, «заглядывал» 
в ее историю. Он напоминал 
своим собеседникам, что еще 
^ 1918 году Владимир Ильич 
предлагал срочно, на должной 
научной основе разработать на
ставление о штурмовых дейст
виях авиации.

С. В. Ильюшин примерно 
три года готовился к тому, что
бы приступить к проектирова
нию штурмовика. Он тщатель
но, до мельчайших деталей из
учил боевые возможности уже 
созданных самолетов этих ти
пов. Вместе со своими помощ
никами Сергей Владимирович 
долгие часы провел в разборе 
различных вариантов, пытаясь 
найти наилучшие сочетания ве
са, брони, оружия н скорости 
машины.

Решение конструктора, каза
лось бы, выглядело очень про
сто. Но не просто .-и нелегко 
было осуществить его на прак
тике. Ведь штурмовик предсто
яло в буквальном смысле сло
ва ковать из стали. Сразу же 
пстал вопрос: какую толщину 
листа стали выбрать, чтобы не 
псрстяжелить машину. Броне

вой корпус очень тщательно 
испытывали на полигоне, осы
пая броню градом пуль и сна
рядов. В результате была вы
брана наиболее целесообразная 
толщина стали.

Специалисты уже в самом 
начале работы высказали со
мнения о возможности наладить 
новый вид производства слож
ноштампованной авиационной 
брони, составляющей основу 
корпуса штурмовика. Но и эта 
техническая сторона дела была 
успешно решена. На заводе 
быстро и с высоким качеством 
наладили выпуск броневых кор
пусов.

В начале 1940 года Ил-2 был
• готов к запуску в серийное 
производство. Но военные ста
ли возражать. Их доводы сво
дились к тому, что у самолета 
недостаточная броневая' защи
та — мала толщина стали. 
Ильюшин доказывал ошибоч
ность такого взгляда. Он заяв
лял, что под прямым углом 
пули и снаряды действительно 
пробивали броню в 6— 12 мил
лиметров, но ведь корпус был 
круглый. К тому же скорость 
штурмовика составляла 120 
метров в секунду. Это, разуме
ется, значительно повышало 
эффективность брони. Сергею 
Владимировичу удалось дока
зать свою правоту. Серийные 
самолеты Ил-2 вышли уже в 
марте 1941 года...

К началу Великой Отечест
венной войны было выпущено 
свыше ста «летающих танков». 
Ил-2 впервые были применены 
на Западном фронте под Оршей,

бомбовый и ракетный запас и 
даже морские торпеды. Ил-2 по 
существу стал самолетом поля 
боя с многоцелевым назначени
ем.

Гитлеровская авиация в тече
ние всей войны не могла про
тивопоставить нашим штурмо
викам ничего равноценного. Не
мецкий двухмоторный штурмо
вик «Хеншель-129» с брониро
ванной кабиной, частичным бро
нированием моторов и одной 
крупнокалиберной пушкой усту
пал по боевым характеристикам 
Ил-2 и за годы войны был вы
пущен в ограниченном количе
стве.

История создания штурмови
ка Ил-2 убедительно показыва
ет, что Ильюшин, как и каждый 
новатор, пришел к выдающим
ся достижениям через серьез
ные испытания, преодолевая ог
ромные разного рода трудности. 
Ил-2 в годы Великой Отечест
венной войны получил блиста
тельную жизнь и легендарную 
славу.

В личных архивах Сергея 
Владимировича сохранилось не
мало писем, других волнующих 
документов, в которых дается 
самая высокая оценка штурмо
викам. Ил-2 позволил в годы 
войны уничтожать танки против
ника на марше, на подходе к 
фронту, на исходных рубежах. 
Уже первые удары «Ильюши
ных» по немецким танковым и 
моторизованным колоннам, 
рвавшимся на восток, привели к 
весьма чувствительным для вра
га потерям. Например, авиаци
онное соединение, действовав-

слевоенном ' самолетостроении, 
эпоха, вобравшая все современ- I 
ные качества авиации — ско
рость, высоту, простоту конст
рукции, надежность в эксплуа
тации, комфорт».

Еще шла Великая Отечест
венная война, а конструктор
ское бюро Ильюшина уже при
ступило к созданию пассажир
ских самолетов. Начиная новую 
работу, Сергей Владимирович 
знал: создать современный пас
сажирский самолет нисколько 
не легче, а, пожалуй, сложнее, 
чем самолеты других назначе
ний. Ведь к любому пассажир
скому лайнеру предъявляются 
самые высокие требования. 
Конструктору приходится ду
мать о безопасности полета и 
об экономичности эксплуатации, 
о том, как получить наиболь
шую крейсерскую . скорость и 
наименьший расход топлива. 
При этом не следует забывать 
и о таких требованиях, как дол
говечность и надежность, все- 
погодность и комфорт для пас
сажиров.

Конструкторское бюро в ию
не 1943 года приступило к 
проектированию Ил-12. В то 
время Сергей Владимирович 
говорил: «Мы верили, что по
беда будет за нами, иначе бы 
мы не стали проектировать пас
сажирские самолеты...».

Создав Ил-12, Ильюшин по
ложил начало формированию 
нового направления в развитии 
отечественной авиации, харак
теризующегося стремлением к 
высокой экономичности, к соз
данию надежных, простых в

*  ПОЗДРАВЛЯЕМ1
Заозерскнй сельсовет, 

дер. Мелешово, КУРИЦЫНУ 
Ивану Константиновичу. 

Сердечно поздравляем с 60 
летнем н выходом на заслужен
ный отдых. Желаем крепкого 
здоровья, счастья. Благодарим 
за долголетний добросовестный 
труд.

Правление и профком 
колхоза «Заветы Ильича».

г. Тотьма, лесотгхннкум, 1 ^  
АНФАЛОВОИ Анне Федоровде  ̂

Поздравляем с днем рожде- \ 
ния и выходом на заслуженный 
отдых. Желаем крепкого здо
ровья, счастья. Благодарим за 
долголетний добросовестный 
т р у д .
Коллектив Тотемского ЭТУС.

Калининский сельсовет, 
дер. Сластничнха, ТРУТНЕВУ

Николаю Михайловичу. 
Поздравляем с 60-летием н 

выходом на заслуженный от
дых. Желаем крепкого здоро
вья, семейного счастья. Благо
дарим за многолетний добросо- 

■вестиый труд.
Правление колхоза 

пменн Ленина.

На голубых
экранах

D U L V I f  <V7 М А П Т А  Ч г

К 90-летию со дня рождения С. В. Ильюшина ^

КРЫЛЬЯ К О Н С Т Р У К Т О Р А
Смоленском и Ельней в начале 
июля 1941 года. Уже первые 
боевые вылеты подтвердили вы
сокие качества штурмовиков. 
Их борьба против пехоты и тан
ков противника была очень эф
фективной. Командующий Брян
ским фронтом генерал Еремен
ко, докладывая в Ставку Вер
ховного Главнокомандующего 24 
августа 1941 года, дал высокую 
оценку боевым действиям штур
мовиков. С фронта в адрес кон
структорского бюро стали посту
пать письма от летчиков, кото
рые с благодарностью и восхи
щением отзывались об ИЛ-2. 
Фронтовики сообщали, что вы
сокие тактические качества са
молетов позволяли летчикам до
биваться большой эффективнос
ти при боевых действиях.

В 1942 году «Комсомольская 
правда» писала:

«Самолет Ил-2 является по
истине классическим . типом 
штурмовика. Это подтверждает 
восемь месяцев его боевой ра
боты. Штурмовик конструкции 
Ильюшина является могучим 
средством в борьбе против тан
ков и мотомехвойск врага. Его 
зовут в- армии неуязвимым са
молетом». '

В конце ноября 1941 года 
был опубликован Указ Президи
ума Верховного Совета СССР, 
в котором говорилось: «За вы
дающиеся достижения в области 
создания новых типов боевых 
самолетов присвоить звание Ге
роя Социалистического Труда и 
вручить орден Ленина и золо
тую медаль «Серп и молот» то
варищу Ильюшину Сергею Вла
димировичу».

Вскоре в Кремле Михаил 
Иванович Калинин вручил ге
неральному конструктору эти 
высшие награды Родины. В сен
тябре 1942 года опытное кон
структорское бюро С. В. Илью
шина было награждено орденом 
Ленина.

С. В. Ильюшин в течение всей 
войны непрерывно модернизи
ровал свой самолет. Серийные 
двухместные самолеты Ил-2 
впервые участвовали в боях 30 
октября 1942 года под Ста
линградом. На штурмовик были 
установлены крупнокалиберные 
пушки. Он мог брать солидный

шее на самолетах Ил-2, за три 
месяца боев под Москвой унич
тожило 608 танков противника. 
Дважды Герой Советского Сою
за Н. П. Каманин сообщал: «Ва
ша продукция проходит через 
наши руки. Мы ею довольны и 
воюем хорошо». После каждого 
удара Ил-2 на месте расположе
ния противника оставались бук
вально горы разбитой техники.

О том, что штурмовики сыг
рали на войне неоценимую роль 
в жестокой битве с врагом, крас
норечиво говорят и такие факты. 
Из 108028 самолетов всех ма
рок и видов, выпущенных совет
ской авиапромышленностью за 
годы войны, 41129 — штурмо
вики С. В. Ильюшина. Газета 
«Правда» назвала самолет Ил-2 
оружием победы. Она писала: 
«Штурмовик Ильюшин-2... не 
имеет конкурентов среди воюю
щих самолетов мира».

Советские авиаторы, выпол
няя боевые задания на леген
дарных штурмовиках, проявля
ли в годы Великой Отечествен
ной войны высокое мастерство, 
отвагу, мужество. Интересна от
метить, что каждый третий лет
чик, удостоенный звания Героя 
Советского Союза в годы вой
ны, — штурмовик. Из 65 летчи
ков, дважды получивших за пе
риод войны звание Героя Совет
ского Союза, более трети — 
штурмовики. Отличились многие 
воздушные стрелки, успешно ле
тавшие на самолетах-штурмови
ках. Достаточно сказать, что из 
47 авиаторов — полных кава
леров ордена Славы —  36 яв
ляются воздушными стрелками 
штурмовой авиации.

Блистательна слава у Ил-2
— главного самолета войны. 

> Один из легендарных штурмо
виков установлен на террито
рии конструкторского бюро 
имени Ильюшнна. С постамента 
в голубое небо смотрит красно
звездная машина Ил-2. Это — 
вечная память мужеству и ге
роизму советского народа в су
ровые годы войны.

|Л ЗВЕСТНЫП авнаконст-
■* руктор Антон Иванович 

Микоян сказал однажды о своем 
коллеге Сергее Владимировиче 
Ильюшине: «Ильюшин — це
лая эпоха в гражданском по

пилотированни самолетов, име
ющих легкую н технологичес
кую конструкцию. Сергей Вла
димирович так поставил дело, 
с такой одержимостью созда
вался ильюшинский первенец 
гражданской авиации, что уже 
в 1944 году, по существу, все 
работы были завершены. Вско
ре начались заводские испыта
ния. Кстати, именно в это вре
мя и на самолете Ил-12 начал
ся путь в авиацию старшего 
сына Сергея Владимировича — 
ныне заслуженного летчика-нс- 
пытателя СССР, лауреата Ле
нинской премии, Героя Совет
ского Союза Владимира Серге
евича Ильюшина.

Пассажирский первенец иль- 
юшинского конструкторского 
бюро получил всеобщее при
знание, он успешно эксплуати
ровался в гражданской авиа
ции. Но, разумеется, на этом 
не мог успокоиться Сергей 
Владимирович. Опытное конст
рукторское бюро продолжало 
настойчивую работу по даль 
нейшему совершенствованию 
самолета, и в 1950 году была 
создана его модификация — 
Ил-14, который вышел на ли
нии Аэрофлота средней и ма
лой протяженности в 1954 го
ду. В этой машине воплотились 
все лучшие в то время замыс
лы конструктора.

В 1947 году был построен 
самолет Ил-18 с четырьмя 
поршневыми двигателями. Пас
сажирская кабина была рассчи
тана на шестьдесят человек. 
Спустя десять лет, в 1957 го
ду, Ильюшин создал другой 
пассажирский самолет под тем 
же названием Ил-18, но по 
своим технико-экономическим 
характеристикам ничего обще
го не имевший с первой моде
лью. Он отличался от своего 
поршневого «собрата» прежде 
всего взлетным весом, который 
был в полтора раза больше. 
Возросла скорость. а высота 
полета увеличилась.

Л. ПАНШ ЕВ.
(Окончание следует).

ВТОРНИК, 27 МАРТА 
Первая программа. 8.00 — 

«Время». 8.35 — Концерт. 9:05
— Мультфильмы. 9.35 — «Здо
ровье большого города». Науч
но-популярный фильм. 10.05 — 
Премьера художественного 
фильма для детей «Три оплеу
хи». 11.10"— «Слушайте, если 

[хотите...». Фильм-концерт. 
111.50 — Встреча школьников 
с Героями Советского Союза 

влетчиками-космонавтами В. Бы
ковским и 3. Иеном (ГДР). 
14.30 — Новости: 14.50 — 
Премьера документального 
[фильма «Дневник и память». 
[15.25 — Концерт. 15.45 — 
■Твоя ленинская библиотека».
В. И. Ленин. «Как организо
вать соревнование?». 16.15 — 

Капитанская дочка». Художе
ственный фильм. 17.55 — Пре
мьера док. фильма «Лицензия 1 
на убийство». 18.45 — «Сегод
ня в мире». 19.00 — «Наука 
и жизнь». 19.30 — Ф. Шопен. 
^Баллада соль минор». Опус 
№  23. 19.50 — «Долгая доро
га в дюнах». Семисерийный ху
дожественный фильм. 5-я се- 
]рня. 21.00 — «Время».

Вторая программа. 8.20 —
« Гадюка». Художественный 
фильм. 10.00 — Поет Государ-- 
ственная академическая хоро
вая капелла «Дойна». 10.30 — 
]Киножурнал. 10.40 — «Мами
на школа». 11.10 — Мульт
фильмы. 11.40 — Французский 
язык. 12.10 — Программа Ал
тайского телевидения. 13.05 — 

Фильм — детям». «Завещание 
старого мастера». 1-я серия.
18.00 — Новости. 18.15 — Ку
бок мира по горнолыжному 
спорту. Финал. 18.45 — Обла
стное телевидение. «Сельский 
экран». Работа Сосновского 
-сельсовета Вологодского района 
по реализации планов преобра
зования Нечерноземья. «К исто
кам творчества». Любительский 
фильм о народной студии «Фе
никс». 19.30 — Чемпионат 
СССР по хоккею. ЦСКА — 
«Трактор». 2-й и 3-й периоды.
21.00 — «Время»,. 21.35 — 
Худ. фильм. «Ювелирное де
ло».

Совхоз «Север» извещает, 
что приемка овец и коз от на
селения района будет произво
диться 3  апреля 1984 года.

За редактора
А. А. УПАДЫ Ш ЕВА.
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§ажает глубокое соболезнование 
1абродину Игорю Алексеевичу по 

поводу смерти матери
ЗАБРОДИНОП 

Парасконьн Николаевны.

Коллектив Тотемского сплавуча* 
сткв выражает глубокое соболезно
вание ЦнкиноА Валентине Василь
евне но поводу смерти матери 

МАЛЬЦЕВОЙ  
Галины Павловны.
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